

# Rhön-Saalepoft

BAD NEUSTADT

## Lilo Lausch – Zuhören verbindet



Alle Mitarbeiterinnen des katholischen Kindergartens Mariä Himmelfahrt konnten sich bei einer zweitägigen Fortbildung zur Förderung der Zuhör- und Sprachbildung mit Volker Bernius weiterqualifizieren beim Projekt „Lilo Lausch – Zuhören verbindet“: Am Anfang steht das Zuhören. Erst wenn man sich dem anderen zuwendet, eine Zuhör-Absicht hat, beginnt ein echter Dialog, die Verständigung. Zuhören geht nicht nebenbei, sondern setzt eine bewusste Haltung voraus, will gelernt und kultiviert sein. Die Welt wird scheinbar immer lauter und tausende von Sinneseindrücken und technischen Daten wirken auf einen ein. Alles beschleunigt sich, Informationen können schneller gesendet und empfangen werden, man kann schneller sprechen oder Abkürzungen verwenden... Hören kann man nicht beschleunigen. Die Verarbeitung des Gehörten geschieht im Gehirn. Die Leiterin Gudrun Hellmuth hatte sich erfolgreich bei der Stiftung Zuhören beworben und diese Weiterbildung ermöglicht. Außerdem gab es die mehrsprachige Lilo Lausch-Materialbox für den Kindergarten Mariä Himmelfahrt.

Foto: Uli Haßelberger